

Rennes, le 17 février 2022

Destinataires : OP de l'AOP

Objet : Sommes-nous assez collectifs pour travailler en AOP ?

Monsieur le Président, Madame la Présidente,

Les Jeunes Agriculteurs de Bretagne s'attachent, avec ambition, à défendre les intérêts des futurs et jeunes agriculteurs ainsi que les initiatives collectives.

Soucieux quant à l'avenir des producteurs de porcs concernant la relève agricole et le devenir de notre production, nous avons défendu, depuis plusieurs années, la volonté de voir naître une AOP porc pour le Grand Ouest. Cela va dans le sens de la structuration de la filière porcine et donc du collectif.

C'est chose faite ! Et c'est une véritable avancée pour nous et un signal d'avenir pour les jeunes générations !

Pour rappel le projet de l'AOP avait plusieurs objectifs pour les producteurs : conforter le MPB avec une définition juste du prix payé, inverser le rapport de force entre producteurs et abatteurs structurer la filière, mutualiser les porcs à la vente afin de ramener de l'équité entre les éleveurs.

Au-delà de permettre l'accès aux Programmes Opérationnels de la future programmation PAC, nous souhaitons qu'elle puisse apporter plus de visibilité sur la production, afin d'anticiper et d'être plus réactifs par la mise en place d'actions communes.

L'urgence de la situation des producteurs de porc a été reconnue officiellement par l'Etat avec un plan d'aide. Maintenant, à nous, membres d'OP et de l'AOP de jouer le jeu pour avoir un collectif fort qui aille dans le bon sens pour l'avenir des jeunes ! **Sans producteurs, il n'y a plus d'AOP !**

La filière porcine vit des problématiques historiques et nous avons besoin d'une AOP forte pour soutenir les éleveurs !

Seulement, aujourd'hui il nous semble que certaines OP préfèrent protéger leurs intérêts au détriment du collectif. Faut-il les citer pour faire avancer la filière ?

Il faut que l'ensemble des acteurs se bougent pour avoir encore demain une filière porcine bretonne attractive, compétitive et créatrice de valeur. Seul le collectif peut y arriver, nous en sommes persuadés. Aujourd'hui il y a des sujets prégnants pour l'AOP, si elle ne peut pas les prendre en main, quel est l'avenir de cette instance ? Pour les JA Bretagne le but initial était la mise en commun pour la vente et l'équité des producteurs, pour peser face aux abatteurs.

Nous restons à disposition pour échanger avec vous sur l'avenir de notre filière, les possibilités d'améliorations des outils existants et de l'AOP pour le collectif.

Syndicalement,

Thomas GUEGAN

